



# 西小だより

令和5年度 学校だより NO.11  
令和6年2月29日  
上尾市立西小学校  
発行責任者 校長 石塚 昌夫

学校 Web サイト : 上尾市 西小 [検索](#)



## 3月 1年間 お世話になりました！

校長 石塚昌夫

- ◆ 学校の梅のつぼみも綻び、暖かい日和の時には、春が来ていることをたくさん感じられる、今日この頃となりました。桜の花のつぼみも、大きく膨らみ始め、近年は、入学期の桜というよりも、卒業期の桜となりつつあり、今年もこの辺りでは、3月中の開花予想となっているもようです。
- ◆ さて、保護者や地域の皆様方には、この1年におきましても、西小学校の教育活動にご理解を賜り、多大なるご支援をいただきました。特に、学校運営協議会委員の皆様や、PTA本部をはじめとする役

員の皆様、子供たちの登下校の見守りや横断時の旗振り、本の読み聞かせなどを担ってくださっている保護者、地域、学校応援団の皆様方、スクールガードリーダー、自治会長、民生委員・児童委員、主任児童委員の皆様には、大変お世話になりました。また、本校を支援してくださっている行政・医療等、関係諸機関の皆様に対しましても、心からお礼を申し上げます。ありがとうございました。

- ◆ さて、埼玉県では、基本的な生活習慣や学習習慣の中から、これだけは必ず身に付けさせたい内容を、規律ある態度達成目標として掲げています。具体的には、①登校時刻を守る②授業開始時刻を守る③靴をそろえる④整理整頓をする⑤あいさつをする⑥返事をする⑦ていねいな言葉遣いをする⑧やさしい言葉遣いをする⑨学習準備をする⑩話を聞き、発表する⑪集団の場での態度を守る⑫掃除、美化活動を行うの12項目となっています。今年度、県学力・学習状況調査を受検した本校の子供たちの調査結果では、「整理整頓をする」と「話を聞き、発表する」、「あいさつをする」、「やさしい言葉遣いをする」に顕著な課題があり、おおむね県全体の傾向と同様であることがわかりました。コロナ禍の影響も、少なからず受けていると考えられますが、「しっかりあいさつ」、「しっかり聞く」、「しっかり伝える」を意識し、取り組んでいきたいと考えます。
- ◆ 子育ては、なかなか思うようにはいかないことも多いですが、6月号で引用したドロシー・ロー・ノルト先生の詩「子は親の鏡」を読み返して、自戒することがあります。もう少し紹介いたしますと、「けなされて育つと、子供は、人をけなすようになる。とげとげした家庭で育つと、子供は、乱暴になる。不安な気持ちで育つと、子供も不安になる。『かわいそうな子だ』と言って育つと、子供はみじめな気持ちになる。子供を馬鹿にすると、引っ込み思案な子になる。親が他人を羨んでばかりいると、子供も人を羨むようになる。叱りつけてばかりいると、子供は『自分は悪い子なんだ』とってしまう。励ましてあげれば、子供は、自信を持つようになる。広い心で接すれば、キレる子にはならない。誉めてあげれば、子供は明るい子に育つ。愛してあげれば、子供は、人を愛することを学ぶ。認めてあげれば、子供は、自分が好きになる。見つめてあげれば、子供は、頑張り屋になる。分かち合うことを教えれば、子供は、思いやりを学ぶ。親が正直であれば、子供は、正直であることの大切さを知る。子供に公平であれば、子供は、正義感のある子に育つ。やさしく、思いやりをもって育てれば、子供は、やさしい子に育つ。守ってあげれば、子供は、強い子に育つ。和気あいあいとした家庭で育てば、子供は、この世の中はいいところだと思えるようになる。」という詩ですが、子供に言っただけでなく、大人自身も努力することが大切ですね。
- ◆ まだ、卒業証書授与式・修了式に向かって、大切な1か月が残っておりますので、しっかりと学習や生活のまとめができるように努めてまいります。保護者・地域の皆様におかれましては、3月はもちろんのこと、次年度も、本校への絶大なるご理解とご協力を賜りますよう、どうぞよろしくお願い申し上げます。

## お知らせ

### ○転出の予定について

1月に「転出・転居に関する調査（お願い）」を配付し、回収させていただいておりますが、その後、転出等が急に決まった場合には、担任までお知らせください。

また、近隣に小学生がいるご家庭が転居してくるなどの情報がありましたら、同様にお知らせください。

### ○上尾市学力調査結果について

12月19日に、国語と算数について、当該学年で学習した内容に関して、どの程度身に付いているかを調べる学力調査を実施しました（2～6年生）。本日（2/29）、個人票を返却いたしますので、お子様の得意なところを認めつつ、苦手なところについては、春休みに復習をして、新学年に備えていただきたいと思います。調査結果は、本校の授業の充実のために活かしていきたいと考えています。

## 2月の教育活動

### ○ありがとうの手紙

用務員さん、読み聞かせ隊、登下校の見守りなどのボランティアの方に、みんなで書いたお手紙を、代表児童が渡して感謝の気持ちを伝えました。どんなに寒くても、児童のために働いてくださっている皆様に、心から感謝申し上げます。児童の皆さんは、感謝の気持ちをこめて、まずは、しっかりとあいさつができるとういことです。



### ○大谷翔平選手からのグローブ使用開始

1月の学校公開時に、地域・保護者の皆様にもご覧いただいた大谷選手寄贈のグローブですが、いよいよ校庭での使用が始まりました。学年ごとに、使用日を決めてキャッチボール等を行っています。大谷選手からのメッセージ「野球しようぜ」を受け、みんなで野球を楽しみましょう。



### ○不審者対応避難訓練

2月15日（木）に、不審者対応避難訓練を行いました。不審者侵入時に、自分の身を守り、安全に緊急避難する方法を身につけることを目的としています。どの児童も真剣に訓練に参加することができました。また、放課後に、上尾警察署生活安全課の方を講師に、職員によるさすまた研修も実施しました。



### ○4年生福祉体験

高齢者や障がいのある方の気持ちを知るために、総合的な学習の時間に、車いすやアイマスク体験をしました。



### ○幼保小交流会

来年度、1年生になる幼稚園や保育園のお友達と、西小学校で交流をしました。1年生はどの子も、リーダーシップを発揮していました。

